

**Procès Verbal du conseil d'école du mardi 12 mars 2024**  
**Ecole maternelle du Gontard**

Equipe enseignante	<b>Mme Olivaux Jal ( directrice), Mme Raullin, Mme Thébault , Mme Doutré</b>	
Equipe ATSEM	<b>Mme Romatif , Mme Berlan, Mme Julin</b>	
IEN de circonscription	<b>Mme Géhard ( excusée)</b>	
Représentants des collectivités territoriales	Commune de Monsteroux- Milieu	<b>Mr Gallot</b>
	Commune de Montseveroux	<b>Mr Champion</b>
	Commune de Vernioz	<b>Mme Roux, Mr Ivanès</b>
	Commune de Cours et buis	<b>Mme Tognarelli, Mme Renard</b>
Représentant du SEMIG	Président du SEMIG	<b>Mr Guy Roux</b>
DDEN		<b>Mme Arago,</b>
Partenaire OVIV	Responsable petite enfance	<b>Mme Souchon</b>
Représentants des parents d'élèves	Classe 1	<b>Mme Jacquier ( T, excusée), Mme Peyre(S),</b>
	Classe 2	<b>Mme Iraillès (T, excusée) Mme Barbado ( S)</b>
	Classe 3	<b>Mme Lodi Salotti (T), Mme Ferrier ( S)</b>
	Classe 4	<b>Mme Bouvet ( T, excusée), Tognarelli ( S)</b>

**1. Fonctionnement de l'école :**

• **Accueil des PS à la rentrée 2024**

A la rentrée 2024, l'Ecole Maternelle Intercommunale du Gontard Paul Datry regroupera les enfants nés en 2020 et 2021 des communes de Vernioz, Monsteroux-Milieu, Châlon et Montseveroux.

Prévisions par commune pour les inscriptions en PS à la rentrée 2024 :

VERNIOZ	16
MONSTEROUX MILIEU	6
CHALON	1
MONTSEVEROUX	9
TOTAL	32

**Rentrée 2024**

32 élèves de petite section  
40 élèves de moyenne section  
Soit **72 élèves prévus.**

Pour préparer cette rentrée 2024, un accueil et une visite de l'école sont proposés aux familles et aux enfants le mardi 11/06 à partir de 17h lors des portes ouvertes. La directrice remercie les mairies de bien vouloir transmettre l'invitation par mail et sur les réseaux sociaux aux familles.

Maitresse Fabienne ayant fait valoir ses droits de départ en retraite, l'équipe pédagogique sera composée de Maitresse Alexandra, Maitresse Marie, Maitresse Marie Laure. Les élèves de la commune de Cour et Buis seront scolarisés dans leur commune à compter de la rentrée 2024.

• **Sécurité**

Le deuxième exercice incendie a été réalisé de façon inopinée le 08/03/24 à 16h20, l'école a été évacuée en 1 minute 50 secondes en bon ordre.

L'exercice PPMS risques Majeur a eu lieu le 08/03/24 à 11h en présence de Mr Gay, référent sécurité EBER.

Le scénario retenu était une alerte risque chimique. L'alerte a été donnée par la sirène du mégaphone.

L'exercice de confinement s'est déroulé dans la salle prévue à cet effet ( dortoir), le personnel de l'école a tenu son rôle, le matériel des malles a été utilisé et testé ( scotch des portes, radio...). Les malles vont être complétées par le service prévention EBER.

Il a été constaté l'absence des clés de réarmement pour le bouton de coupure générale d'urgence, une demande a été faite auprès d'EBER.

L'exercice s'est parfaitement déroulé.

• **Premier bilan de l'application ONE**

84% des familles ont participé au sondage proposé via le cahier de liaison.

91% des familles utilisent l'application ONE POCKET sur téléphone portable, 97% des familles consultent le blog, au mois 1 fois par semaine ou à chaque notification pour 81% d'entre elles.

41% des familles utilisent la messagerie ONE.

Bilan :

Beaucoup apprécie de consulter régulièrement les photos, de savoir ce que l'enfant fait en classe chaque semaine quand le cahier n'est pas à la maison. Cela permet aussi un échange élargi dans la famille ( avec les grands parents par ex).

Dans l'ensemble , les familles trouvent l'application intuitive malgré quelques problèmes pour charger les photos.

Quelques commentaires négatifs cependant, relatif au temps d'écran supplémentaire pour les parents ou à quelques bugs .

Dans l'ensemble, les familles semblent satisfaites de ce nouvel outil, les enseignantes reconduiront ce projet en améliorant la prise en charge de l'outil.

Pour cette année, la confirmation de lecture par les familles est impossible, cela sera disponible à la rentrée prochaine, l'utilisation du carnet de liaison sera travaillée et optimisée mais le cahier de liaison papier restera en place.

**2. Pédagogie :**

**Projets pédagogiques : bilans et perspectives**

L'équipe enseignante remercie le sou des écoles pour le financement des différents projets pédagogiques

• **Projet « Tour du monde à travers les JO»**

Chaque élève a réalisé un carnet regroupant les traces écrites et artistiques liées au projet.

En période 2, les élèves ont travaillé sur l'Europe ( France, Italie, Grande Bretagne) et l'équitation, le tennis, l'escrime.

En période 3, les élèves ont travaillé sur l'Asie ( Chine) et les sports de combat

En période 4, les élèves travaillent sur l'Amérique ( Etats Unis, Amérique du Sud, on abordera la faune de la jungle amazonienne) et le basket, l'athlétisme. En période 5, nous terminerons avec l'Afrique, l'Océanie, les jeux paralympiques, sports : cyclisme, escalade, foot.

Une exposition à l'école et à la médiathèque viendra conclure ce projet.

Un spectacle « Kim et Nina, spécial JO » le 14/03 viendra compléter le travail ainsi qu'une sortie au musée de St Romain en Gal ( 18 ou 21/06), avec la découverte sensorielle des mosaïques pour remonter aux origines des JO.

- Projet Ecole de la Nature : les classes travaillent autour du thème de la nature et du printemps pour la période 4 ( avec les bulbes). Les classes feront deux sorties pour une observation du milieu le lundi 11/03 au bois Marquis à Vernioz ( sortie de printemps) et le lundi 10/06 ( sortie d'été).
- Projet autour des compétences psycho-sociales : « jouer ensemble », intervention de la ludothèque de l'OVIV à la salle polyvalente de Monsteroux Milieu les 26 et 28/03, 4 et 6/06 certains jeux sont sur le thème du tour du monde. L'école a adhéré à l'association OVIV avec la coopérative scolaire
- Projet Médiathèque  
Les classes se rendent à la médiathèque le jeudi 16/05 pour la dernière fois cette année.  
Les élèves ont un temps lecture offerte sur le thème du sport et du tour du monde avec les bénévoles, et un temps pour emprunter les livres.  
Les classes prépareront une exposition sur le projet JO et tour du monde qui sera exposée à l'école puis à la médiathèque intercommunale.  
Cette exposition regroupera des travaux d'art visuels, de langage sur le thème de l'année.
- Semaine des mathématiques du 13 au 20/03 : les classes participeront à la semaine des mathématiques en organisant différents ateliers autour des tangrams et du sport.
- Musique : les classes participent à 10 séances de musique avec Mr Jouneaux du conservatoire EBER. Ces séances ont lieu les mardis du 19/03 au 04/06, un instant musical viendra clôturer ce cycle le vendredi 07/06 à 18H à la salle des fêtes de Monsteroux Milieu.  
Le sou des écoles organisera un temps festif à la suite du spectacle des enfants ( informations complémentaires à venir).
- Prix Nord Isère : le vote aura lieu en mai, chaque classe va lire les livres de la sélection et proposera une trace libre.
- Projet Courseton inter école  
Les 4 classes de l'EMIG , et la classe de GS/CP de l'Ecole élémentaire de Monsteroux Milieu organisent un courseton inter école afin de renforcer la cohésion entre les élèves le mardi 7 mai à 15h30.
- Projet inter- ecole avec le groupe scolaire de Vernioz

Le jeudi 7/03, les classes de l'EMIG ont été accueillies par les classes du groupe scolaire de Vernioz pour un temps soit de jeux de société, soit de lecture offerte. Le retour de ce projet a été très positif pour les élèves qui ont pu soit jouer en autonomie avec leur camarade plus âgés, soit prendre conscience de la posture de lecteur et de l'intérêt de l'apprentissage des lettres en PS/MS.

Les maitresses de l'EMIG remercient l'équipe de Vernioz pour la qualité de son accueil.

### **3. Partenaires de l'école : présentation et vote du bilan de la coopérative scolaire**

Les recettes de la coopérative scolaire proviennent des cotisations des familles et de la vente des photos de classes et d'une action réalisée avec les enfants. Ce compte permet de financer principalement l'achat de petits matériels pour les classes (albums, jeux, petites fournitures pour les activités de bricolages, ingrédients pour les gâteaux des anniversaires, et activités culinaires) et la cotisation OCCE (assurances de l'école + droits à avoir des comptes bancaires).

La coopérative scolaire finance en plus cette année les sorties au bois marquis pour un montant de 320€, l'achat de trottinettes et draisiennes, jouets de cour pour 631€, l'adhésion à l'OVIV pour 50€.

**Les comptes de la coopérative sont approuvés par le conseil d'école.**

### **4. Questions des parents : aucune question**

### **5. Déclaration de Mr Guy Roux , président du SEMIG, relative au départ de Cour et Buis du SEMIG**

La commune de Cour et Buis ayant informé le SEMIG de sa décision de se retirer de l'EMIG au 01/09/24, le conseil syndical a émis un avis défavorable le 07/12/23 car ce projet entraînait la fermeture d'une classe sans ouverture à Cour et Buis.

Le 07/02/24, l'Education Nationale a validé la fermeture de la classe à l'EMIG, en s'appuyant sur la délibération du conseil municipal de Cour et Buis du 29/11/23. La commune de Cour et Buis a pris depuis une nouvelle délibération le 28/02/24 pour demander son retrait du SEMIG à la date du 31/12/24 en s'accordant sur les modalités de sortie avec les autres communes.

Le 07/03/24, le conseil syndical du SEMIG a émis un avis favorable à la demande de retrait de la commune de Cour et Buis au 31/12/24 selon les termes prévus :

- Accueil des PS et MS pour les enfants de Cour et Buis dès le 01/09/24 dans la nouvelle école de Cour et Buis.
- Participation financière de la commune de Cour et Buis au budget pour toute l'année 2024
- Mise à disposition de Mlle Nicolas Charlène, comme ATSEM, avec prise en charge par la commune de Cour et Buis du 01/09/24 au 31/08/25.
- Aucune dérogation ne sera accordée en dehors des motifs suivants : rapprochement de fratrie , moyen de garde sur la commune ( parents proches ou assistante maternelle).

L'OVIV sera sollicité pour encadrer le transport des élèves de Montseveroux.

Les élus des différentes communes ont pris conscience que le retrait d'une commune du SEMIG fragilise la coopération intercommunale dans le domaine scolaire et seront amenés à réfléchir à comment pérenniser l'avenir de la Maternelle Intercommunale du Gontard ( EMIG).

### **6. Déclaration de Mr Gallot, représentant de Monsteroux Milieu, relative à la circulation aux abords de l'école et au paiement de la cantine**

Par suite d'incivilités, la Commune de Monsteroux Milieu a demandé à la gendarmerie de procéder à des contrôles inopinés de la circulation aux abords de l'école : respect du sens interdit devant l'école, interdiction de stationner le long des trottoirs avec ligne jaune. Des verbalisations seront possibles.

À la suite d'un dysfonctionnement de la trésorerie, il y a eu un problème de prélèvement pour la cantine. Un réajustement va avoir lieu et le mois de novembre sera prélevé avec mars, le mois de décembre sera prélevé avec avril. Si des familles sont en difficultés de paiement, elles sont invitées à contacter la mairie de Monsteroux Milieu rapidement.

- **Prochain conseil d'école jeudi 20 /06 à 18h.**

La séance est levée à 19h25

La directrice

La secrétaire de séance